

**CAMBIO DE DIRIGENCIA EN ACCIÓN NACIONAL**

# PANISMO EN SINALOA SEGUIRÁ «EN LAS MANOS DE SIEMPRE»

◉ Fernando Zepeda asegura que, a pesar de la victoria de Marko Cortés en la dirigencia del PAN nacional, en el plano estatal no habrá cambios

Ramón Verdín  
@verdín\_ramon

La elección del exdiputado federal Marko Antonio Cortés como dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN) favorecerá – aseveró Fernando Zepeda – al grupo blanquiazul sinaloense radicado en el sur del estado.

El columnista de esta casa editorial abundó que Carlos Felton, Alejandro Higuera, Adolfo Rojo, igual que otros panistas del norte de la entidad, como Zenén Aarón Xochihua, fueron los que inicialmente se sumaron al proyecto del excandidato a la presidencia de la República Ricardo Anaya, por lo que serán «favorecidos» por las nuevas directrices del instituto electoral.

El editorialista aclaró que los resultados del 1 de julio, donde Morena resultó ganador en múltiples puestos de elección popular con amplio margen de votación, y la salida del PAN del expresidente Felipe Calderón Hinojosa, son fenómenos que debilitan al partido: «Lo que necesitaban era una sacudida de lo que representaba Ricardo Anaya. Cortés significa el continuismo de Anaya, y muchos grupos panistas se sentirán afectados, no podrán favorecerse como lo requerirá el sexenio que viene».

## → Nuevos dirigentes

El autor de «En el blanco» advirtió que la próxima administración estatal del albiazul podría estar conformada por el grupo que en los últimos años ha tenido el control del PAN en Sinaloa: «Desgraciadamente, los contrapesos políticos que se requieren a nivel estado y a nivel nacional, por parte del PAN, están en riesgo. Zenén Xóchihua es parte de este grupo, no sería tan obvio que el mismo Adolfo Rojo se postulara; lanzarán alguno de sus cuadros. Al final, será el mismo grupo que ha estado en los últimos años manejando la dirigencia del panismo en Sinaloa el que se quedará en el control».



**El 11 de noviembre**

la militancia panista eligió a Marko Cortés Mendoza como el nuevo cabecilla del partido de derecha.



## → Cerrar filas

En este sentido, el exalcalde de Ahome y exdiputado local Zenén Xóchihua Enciso afirmó que una mayoría dentro de la militancia panista legítima la elección. Agregó que el panismo cerró filas en torno a un proyecto, por lo que instó a las diversas corrientes para sumarse a esta empresa: «Acción Nacional y sus dirigencias tienen mucha tarea por hacer para recuperar la confianza de la sociedad, tenemos mucho por hacer».

Sobre los posibles nuevos líderes del panismo en Sinaloa, mencionó que en el camino se aclararán las cosas: «No hay convocatoria, para empezar, todavía. De manera gradual se disiparán las dudas de quienes se decidan a participar, hay que estar atentos», argumentó.

## → Se descarta Jesús López

Por su parte, el exdiputado origina-

rio de Guasave Jesús Antonio López Rodríguez se mostró «con la plena convicción y la certeza de que le irá bien al PAN». «Marko Cortés tiene muy buena mano izquierda, es un tipo conciliador. Cuando fue candidato, estaban en su contra los gobernadores, Rafael Moreno Valle, y tuvo él la inteligencia, la tranquilidad y el buen trato para hacer equipo con todo el mundo. Le irá bien al partido, no a grupos».

López Rodríguez se descartó para buscar el mandato estatal del PAN. Dijo que se volcará a «responder a la confianza que se depositó en él» al frente del Hospital General de Guasave.

Tras conocerse el triunfo de Marko Cortés, ayer, el expresidente Felipe Calderón arremetió en su contra al asegurar en *Despierta*, noticiero de Televisa, que Marko es «un hombre falso y que no es honesto».

## EL ANCLA

Luis Enrique Ramírez @LuisEnriqueRam7



**Diputada alardea camioneta del año, y las redes reaccionan**

Las dos caras de la moneda morenista se observan en este momento en un municipio: Guasave. Por un lado, a la diputada local por el cuarto distrito, Rosa Inés López Castro, se le ocurrió presumir en redes sociales la compra de una camioneta del año a solo un mes de empezar a cobrar como legisladora.

El costado positivo, en cambio, lo demuestra en su ejercicio como alcaldesa Aurelia Leal López, con mucho, la mejor entre los siete presidentes municipales de Morena: de Jesús Estrada Ferreiro en Culiacán a Guillermo Chapman Moreno en Ahome, pasando por los otros cuatro, ni a cual irle.

Luego de recibir el municipio más endeudado de Sinaloa, envuelto además en una serie de problemas de ingobernabilidad que le marcan un gigantesco reto, Leal demuestra habilidad para dar pasos en firme en los inicios de su administración.

Ayer mismo salió al paso de una polémica en Facebook que desató un usuario al quejarse del trato que recibió su hijo por parte de policías municipales luego de no pasar el alcoholímetro. La presidenta municipal fue determinante al publicar un *post* en el que informó su instrucción al director de la DSPM que se investigue el caso conforme a derecho, pero también pidió al quejoso formalizar la denuncia. Advirtió que el operativo del alcoholímetro continuará y aclaró que su finalidad es preventiva, no recaudatoria.

Por lo demás, bajo su lema «Por el rescate de Guasave», la alcaldesa no descansa en su tarea de mejorar la imagen urbana del municipio, lo mismo con calafateo de calles, pintura de banquetas, poda de árboles, reparación de registros y limpieza de lugares como el mercado municipal.

Hace lo que puede en medio de la crisis, y a las comunidades rurales lleva también obras de vialidad. Sobresalen en su quehacer programas en pro del deporte, de los valores familiares y de la educación. Obviamente, un esfuerzo a todas las instancias para bajar recursos al municipio. La valía de Aurelia Leal no pasó desapercibida para uno de los hombres clave del próximo gobierno federal de Andrés Manuel López Obrador: el futuro secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, quien hace una semana publicó un tuit con una foto en compañía de la alcaldesa y anunció que trabajarán en estrecha coordinación para detonar el desarrollo turístico de Guasave y el resto de los municipios.

**LLEGARON.** Arribó el primer contingente de la Caravana Migrante a Sinaloa. Entraron por Escuinapa y fueron bien recibidos, por lo que se deduce de lo publicado por la directora del Sistema DIF estatal, Connie Zazueta: informó que se les otorgaron víveres para seguir su camino. Por su parte, la diputada federal Merary Villegas hizo un llamado a brindarles buen trato. «Estando pendiente con Gobierno del Estado de Sinaloa», indicó.

**DIÁSPORA BLANQUIAZUL.** Una desbandada de militantes se espera en el Partido Acción Nacional tras el cuestionado triunfo de Marko Cortés como dirigente nacional. Ayer, mientras el expresidente de la República Felipe Calderón renunciaba formalmente al partido en el que militó toda su vida (acusó «destrucción de la democracia interna» por parte del grupo que controla a Acción Nacional, por él bautizado como «el consorcio»), en Sinaloa anunció su retiro una figura señera de las filas panistas, Alejandro Osuna Millán, quien advirtió que vienen muchas más renunciaciones. Por otra parte, ayer se publicó una entrevista con Rebeca Clouthier Carrillo, la única hija de Maquío que permanece en el PAN, en la que deja ver la posibilidad de renunciar y hacer política por la vía ciudadana. Seguiría los pasos de sus hermanos Manuel y Tatiana (Lucía siempre se negó a inscribirse como militante, al igual que su esposo Heriberto Félix Guerra), y ello resulta significativo si tomamos en cuenta que Manuel Clouthier del Rincón es el más poderoso ícono popular de Acción Nacional.